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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Aceptan administrativos aumento salarial del 3.8% 

El Sindicato Administrativo de la UAEM aceptó el aumento salarial del 3.8 por ciento ofrecido por la rectoría, con lo 
que prácticamente conjuraron la huelga que se pretendía estallar a los primeros minutos del día de hoy. Sin embargo 
aún falta que resuelvan los trabajadores académicos la oferta de aumento salarial, por lo que de no llegar a ningún 
acuerdo para el día de hoy se podría llevar a la UAEM a la huelga de labores. Este día, el sindicato de Académico de 
la UAEM definirá en asamblea si acepta o no el incremento del 3.8 por ciento directo al salario o se van a la huelga, 
toda vez que a decir del secretario general de esta Casa de Estudios, Alejandro Vera Jiménez, "no existen más 
recursos económicos que ofertar, ante el déficit histórico de 130 millones de pesos que tenemos". 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera). 

 
El déficit ata a la UAEM en negociación 

Con limitación de recursos, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) afronta los emplazamientos de 
huelga de sus Sindicatos de Trabajadores Administrativos (STAUAEM) y de Académicos (SITAUAEM) debido a que 
se mantiene un déficit histórico que suma ya 130 millones de pesos. “Con el presupuesto que nos asignan este año, 
no podemos atender no sólo las demandas, sino los compromisos que tenemos con los compañeros académicos y 
administrativos ya suscritos en revisiones anteriores”, afirmó Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la 
UAEM, quien encabeza las negociaciones por parte de la administración central con los sindicatos universitarios. 
Dijo que sigue vigente el rezago de 130 millones de pesos, a lo que se suma que tanto el estado como la federación 
todavía no asignan recursos pendientes del ejercicio presupuestal del año pasado. “Estamos reclamando que se nos 
pague un recurso de algunos compromisos que hizo la Secretaría de Educación Pública para el  pago de Infonavit 
que ya lo cubrimos, fondos pendientes que no han cubierto la parte concurrente en el estado”, explicó Vera Jiménez, 
quien consideró que si la UAEM recibe los 60 millones de pesos que se tienen pendientes por recibir de parte de la 
federación y el estado, serían menos complicadas las negociaciones con los sindicatos.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Sin candidatos para la rectoría de la UAEM 

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) atraviesa por un momento crítico, ya que aún no se 
inscribe nadie para encabezar la rectoría de la máxima casa de estudios de la entidad y, por otra parte, se avecinan 
las negociaciones de sus dos sindicatos, que realizarán, uno, su revisión contractual, y el otro, el salario 
administrativo de los académicos. Así lo advirtió Polioptro Martínez Austria, presidente de la Junta de Gobierno de la 
UAEM, al tiempo de hacer un llamado a servidores públicos, dirigentes de partidos políticos y la población en 
general, a que respeten la autonomía de esta máxima casa de estudios, con el fin de que salga bien librada de esta 
situación y no la contaminen con prácticas antidemocráticas, sobre todo, de cara a los procesos electorales.  
Diario de Morelos, p.6, (Staff). 

 
Presente la UAEM en la Tercera Feria Playa Ventura, en el municipio de Copala, Guerrero, para celebrar 35 años de 

vínculo con la población 

El Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), a través del Laboratorio de Ecología y la Facultad de Ciencias 
Biológicas, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el marco del proyecto Estación del 
Manejo Integrado de Recursos, la Asociación Civil para el Desarrollo Sustentable de Playa Ventura y la Comisaría 
Municipal de la colonia Juan N. Álvarez del municipio de Copala, en el estado de Guerrero, organizó en el mes de 
noviembre la Tercera Feria Playa Ventura 2011, en la que el personal académico presentó la exposición fotográfica 
Playa Ventura: Ayer y Hoy. 
El Caudillo de Morelos, p.16, (Alejandro García y Rafael Monroy). 

 
Velada de teatro  
El Centro Cultural Universitario de la UAEM presentó a Perico el Payaso loco y la coreógrafa morelense Beatriz 
Dávila celebró el décimo aniversario de Colectivo Movimiento. 
El Caudillo de Morelos, p.19-20, (Adriana de la Parra y César Romero). 

 
Piden estudiantes apoyo para becas 

Más de veinte estudiantes en su mayoría universitarios del municipio de Coatlán del Río, desde el año pasado 
solicitaron el apoyo de becas económicas al Ayuntamiento, a fin de poder coadyuvar a sus gastos. Sin embargo, las 
autoridades municipales se han comprometido a gestionar ante las instancias estatales, ya que el Ayuntamiento 
encabezado por Ramiro Figueroa Melgar, no ha podido apoyar a este sector de estudiantes, argumentando que han 
sido muchos los gastos de las demandas laborales que aun, no se han podido recuperar. Por su parte, el regidor de 
Educación, Ismael Urrutia Arriaga, reconoció que son más de veinte estudiantes en su mayoría universitarios de 
escasos recursos, quienes han solicitado en reiteradas ocasiones el apoyo económico de una beca principalmente 
para coadyuvar a sus viáticos, ya que diariamente tienen que acudir a la ciudad de Cuernavaca a estudiar en la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
El Sol de Cuernavaca, p.2F, (Karina Ortega). 
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Nacional: 
 

Demandan consejeros a sindicalizados y autoridades de la UAM alcanzar acuerdo 
Consejeros de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) exhortaron a autoridades y al sindicato de 
trabajadores de la institución a alcanzar un acuerdo que beneficie a las partes, con el fin de evitar una 
huelga en la casa de estudios, emplazada para el primero de febrero. En conferencia de prensa, a la que se 
sumaron consejeros académicos y divisionales, se convocó a avanzar en las negociaciones para que más 
de 45 mil alumnos no se vean perjudicados con un paro de labores. 
La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso). 
 
Niños de la calle sobreviven gracias a redes de apoyo 
Los avances de un estudio realizado por la Escuela Nacional de Trabajo Social (ENTS) de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) muestran que, para sobrevivir en la ciudad de México, los niños de 
la calle tienen que formar o pertenecer a una red social de apoyo que los provee de arraigo, identidad y 
obtención de satisfactores. Según el estudio Redes sociales como una forma de sobrevivencia en niños de 
la calle de la ciudad de México. 
La Jornada, p.47, (La Redacción). 
 
Experto avala guía de la SEP para redes 
La medida de la Secretaría de Educación Pública para limitar e incluso cancelar el uso del Facebook para 
niños de educación básica, menores de 13 años, es una propuesta “afortunada que hay que respaldar y 
apoyar”, asegura Javier Esteinou, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana. Después de que 
El Universal dio a conocer que la secretaría inició la difusión de una guía en la que se alerta a los padres de 
familia sobre el uso de esa red social, el investigador explica que finalmente la dependencia federal “toma 
cartas” en la educación de la tecnología para evitar fenómenos como la pederastia, la trata de personas y la 
prostitución. 
El Universal, (Nurit Martínez). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193549.html. 
 
Analizan los libros de texto gratuito a 50 años de su creación 
Un total de 33 especialistas en Ciencias Sociales y Humanidades, entre ellos Javier Garcíadiego, Rebeca 
Barriga, Pilar Gonzalbo Aizpuru y Engracia Loyo, participan en "Entre paradojas: A 50 años de los libros de 
texto gratuito", que este jueves será presentado en El Colegio de México (Colmex). En el texto editado por 
Rebeca Barriga y publicado por el Colmex, la Secretaría de Educación Pública y la Comisión Nacional de 
Libros de Texto Gratuitos, el lector podrá encontrar distintas opiniones sobre el éxito y fracaso de dichos 
ejemplares y del proyecto de educación que se realiza en México desde hace medio siglo. 
La Crónica de Hoy, (Notimex). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=632904. 
 
Acusan que SEP privilegia al SNTE 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) admitió una demanda por discriminación que fue 
presentada por los secretarios generales de 10 sindicatos independientes de trabajadores de la educación 
en contra de la Secretaría de Educación Pública. La queja fue presentada en octubre de 2011 en contra de 
la exclusión del Programa Nacional de Carrera Magisterial de todos los trabajadores de la educación básica 
que no están afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. 
Reforma, p.2, (Sonia del Valle). 
 
Suspenden labores maestros de 12 secundarias en Acapulco 
Alrededor de 6 mil alumnos resultaron afectados por el paro de labores que efectuaron este lunes unos 500 
profesores de 12 secundarias técnicas pertenecientes a la zona escolar 11 de la Secretaría de Educación 
Guerrero, ubicada en este municipio. Los inconformes exigen recategorizaciones, regularización de plazas y 
asignación de horas pendientes desde hace ocho años. 
La Jornada, p.39, (Héctor Briseño). 
 
Paro en Bachilleres de Tabasco deja sin clases a 50 mil alumnos 
Unos 50 mil alumnos del Colegio de Bachilleres de Tabasco (Cobatab) se quedaron sin clases este lunes 
debido al paro de labores que realizó el Sindicato del Colegio de Bachilleres de Tabasco (Sicobatab), 
supuestamente en demanda de prestaciones laborales; sin embargo, algunos profesores afirmaron que el 
origen de la protesta es un conflicto gremial. Por la mañana, más de 2 mil maestros afiliados al Sicobatab, 
encabezado por Ramón Díaz Uribe, impidieron el ingreso de alumnos a los cerca de 50 planteles del 
Cobatab en los 17 municipios de la entidad, sin dar una explicación a los padres de familia. 
La Jornada, p.39, (René A. López). 
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SALUD 

 

Estatal: 
 
Confirma la Secretaría de Salud 62 casos de influenza en Morelos 
La Secretaría de Salud confirmó que se elevó a 62 los casos del virus de la Influenza AH1N1, luego de que la 
semana pasada se tenían reportados sólo 43. El secretario de Salud, Carlos Eduardo Carrillo Ordaz, confirmó 
que se elevó la cifra a 62 personas afectadas, principalmente del grupo de edad de entre los 20 a los 40 años, 
de las cuales una de ellas es originaria del estado de Puebla, sin que hasta el momento se tenga alguna 
persona fallecida por esta enfermedad. 
La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito); El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); El Caudillo de 
Morelos, p.3, (Redacción); La Unión de Mnorelos, p.26, (Sin firma); Diario de Morelos, p.6, (DDM Staff) y 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1600&id_nota=632698. 
 
El estrés frecuente puede desencadenar depresión y diversos desórdenes mentales 
El estar sometido a estrés de manera constante puede dar origen a desórdenes mentales tales como la 
depresión, agresividad, ansiedad, alteraciones del sueño, y problemas de memoria y aprendizaje, porque 
promueve el aumento de diversas sustancias segregadas en el cerebro, afirmó José Antonio Terrón Sierra,  
científico adscrito al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav). El investigador adscrito al 
Departamento de Farmacología  del Cinvestav explicó que diversos estudios sugieren que la estimulación 
crónica del sistema de alarma provocada por el estrés, promueve aumentos anormales de los niveles 
circulantes de cortisol y una respuesta exagerada del mismo ante nuevas confrontaciones. Lo anterior, dijo, 
produce alteraciones en sistemas neuronales como el de la serotonina, sustancia implicada en la regulación 
del estado de ánimo, la ansiedad y otras funciones y patologías. 
El Caudillo de Morelos, p.15, (Agencia ID). 
 
Invertirá Conagua 594 mdp en obras 
De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2012, la Comisión 
Nacional del Agua dispondrá de 594 millones de pesos para obras y programas de infraestructura hidráulica 
en el estado de Morelos. Así lo manifestó el director general del Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la 
Conagua, Juan Carlos Valencia Vargas, y detalló que se invertirán 334 mdp en obras para mejorar, ampliar 
y/o abastecer de agua potable, drenaje y saneamiento a los habitantes de la entidad.  "De estos recursos 150 
mdp serán destinados a proyectos prioritarios de saneamiento en las cuencas de los ríos Apatlaco y Cuautla". 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera). 
 

Nacional: 
 
Distancia frena abasto de medicinas, aseguran 
David Junco García Machado, comisionado nacional de Protección Social en Salud (CNPSS), afirmó que el 
desabasto de medicamentos en algunas entidades se debe a que logísticamente es difícil llevarlos a 
determinadas regiones del país (…) informó, sin precisar nombres, que hay entidades que registran 70% de 
abasto de medicamentos en sus hospitales, mientras que otras alcanzan 90% (…) Dijo que el Seguro 
Popular cubre el 100% de las enfermedades más comunes que aquejan a la población, aunque reconoció 
que todavía hay algunos padecimientos que se requieren cubrir (…) indicó que en este año se practicarán 
entre 15 millones y 18 millones de consultas seguras, como uno de los requisitos para afiliarse al Seguro 
Popular. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193555.html. 
 
Reportan cobertura de 65% en dosis para A/H1N1 
A dos meses de que se termine el periodo invernal, de las 22.4 millones de dosis contra la influenza que 
comenzaron a aplicarse desde octubre de 2011, sólo se lleva entre 60 y 65% de cobertura. Para las 
autoridades de Salud, son los adultos mayores de 60 años los que no han acudido a aplicarse la vacuna, 
que a diferencia de los menores de 36 meses este porcentaje es mayor de 90%. Indicaron que hay grupos 
de edad que se vacunan contra mayor avidez, como es el de los niños. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193556.html. 
 
Reportan en Jalisco segunda muerte por influenza A(H1N1) en lo que va del año 
La Secretaría de Salud de Jalisco confirmó hoy la segunda muerte por influenza A(H1N1) en la entidad en lo 
que va del año. Detalló que la víctima era un hombre de unos 30 años de edad, del municipio de 
Guadalajara. Falleció el 16 de enero pasado, luego de haber recibido tratamiento contra el virus. De acuerdo 
con Mario Márquez Amezcua, director de salud pública de la secretaría estatal, el paciente ingresó al 
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nosocomio con un cuadro muy avanzado, por lo cual no respondió al tratamiento prescrito. De igual forma, 
autoridades sanitarias reportaron 78 casos nuevos, de los cuales 59 corresponden a Michoacán, 13 a Nuevo 
León, cuatro a Tamaulipas y dos a Zacatecas. Todos fueron detectados esta semana. Aunque se informó 
que ello no implica ningún tipo de alarma o alerta sanitaria para las entidades, se intensificó la vigilancia 
epidemiológica. 
La Jornada, p.46, (De los corresponsales). 
 
Suma Querétaro 46 casos de influenza A(H1N1) 
El secretario de Salud del estado, Mario César García Feregrino, señaló que con 46 casos de influenza 
A(H1N1) confirmados, la entidad mantiene el combate a este virus. Afirmó que el estado recibió siete mil 
dosis de vacunas y cuenta con el abasto suficiente de tamiflú, además de que el laboratorio estatal 
incrementó la cantidad de pruebas para detectar el virus. Este incremento en las pruebas se debe a que 
mucha gente empezó a hacer pruebas rápidas en consultorios, que no son específicas del A(H1N1). "No hay 
que caer tampoco en el pánico, porque la verdad es que el virus de la influenza hay un gran grupo y las 
pruebas rápidas sólo nos hablan de si hay influenza o no", explicó. Hasta ahora, en el laboratorio estatal, 
con certificación internacional para las pruebas A(H1N1), se detectan más casos de AH3N2 e influenza B.  
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1600&id_nota=632699. 
 
Se elevan a 82 los casos de influenza A(H1N1) en Michoacán 
La Secretaría de Salud estatal confirmó 59 nuevos casos de influenza A(H1N1) con lo que el número 
acumulado de pacientes se elevó a 82 y dos defunciones. En un comunicado, la dependencia dio a conocer 
que en todos los casos los afectados ya recibieron atención médica necesaria. Hasta el momento, del total 
de los casos presentados en Michoacán, 37 corresponden a hombres y 45 a mujeres. Las edades de mayor 
incidencia son de 10-14 años y 45-49 años, seguida de los 25-29 y 5-9 años. Las jurisdicciones donde se 
tiene este registro son Morelia, Zitácuaro, Ciudad Hidalgo, Pátzcuaro, Uruapan y Lázaro Cárdenas. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1600&id_nota=632637. 
 
Registra SLP 28 casos de influenza A(H1N1) 
Registra San Luis Potosí 28 casos de influenza A(H1N1), sin que hasta la fecha se reporten decesos debido 
a la enfermedad, informó el titular de la Secretaría de Salud del estado, Alejandro Perea Sánchez. Refirió 
que este número de enfermos se ha presentado durante la jornada invernal, que arrancó en octubre, hasta 
la última semana, cuando se detectó un aumento de la enfermedad, al registrarse 13 casos en la entidad, 
sumando 28 del virus A(H1N1)(…) informó que en lo que refiere a la vacuna contra la influenza, se comenzó 
a aplicar desde septiembre del 2011 a la población más vulnerable, como son niños menores de dos años, 
mujeres embarazadas, ancianos o personas que tienen algún padecimiento crónico. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1600&id_nota=632176. 
 
Reportan cuatro decesos por influenza A(H1N1) en Oaxaca 
Al menos cuatro decesos y 174 casos positivos de influenza A(H1N1) reportaron hasta este miércoles 
autoridades de salud en el estado, derivado de la actual temporada invernal. De acuerdo al secretario de 
Salud estatal, Germán Tenorio Vasconcelos, de estos cuatro fallecimientos, uno corresponde a un bebé de 
cuatro meses y tres a personas adultas, todos atendidos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
de esta capital. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1600&id_nota=631387. 
 
Confirma Querétaro primera muerte por influenza A(H1N1) 
El coordinador general de los Servicios de Salud de la Secretaría de Salud del estado de Querétaro (Seseq), 
Jorge Rafael Espinosa Becerra, confirmó la primera muerte por el virus de influenza A(H1N1) en la entidad. 
Tras informar que suman 26 casos confirmados del virus, dijo que ayer falleció una mujer originaria de 
Tequisquiapan en el Hospital General de Cadereyta y la Dirección General de Epidemiología confirmó la 
causa de la muerte (…) De 126 casos sospechosos de influenza, hasta ahora se tienen 26 confirmados de 
A(H1N1), por lo que continúa la campaña de vacunación masiva. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1600&id_nota=631373. 
 

Se triplican casos de influenza A(H1N1) en Hidalgo 
De 35 casos de influenza A(H1N1) registrados la semana pasada, Hidalgo pasó a 103, confirmaron las 
autoridades de la Secretaría de Salud estatal. De acuerdo con datos oficiales, en los últimos siete días se 
confirmaron 68 nuevos casos de este padecimiento y dos decesos más, por lo que el número de muertos 
por este padecimiento llegó a cinco en la entidad. Israel Mendoza, director de Relaciones Sectoriales de la 
Secretaría de Salud estatal, admitió que hace una semana la dependencia sólo tenía conocimiento de 15 
sospechosos de A(H1N1), sin embargo, el laboratorio estatal confirmó 68 nuevos casos en las últimas 
horas. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/especial.php?id_tema=1600&id_nota=631968. 
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Dislalia, 90% de los trastornos del habla en niños, dice fonoaudióloga 
La dificultad para emitir fonemas (sonidos) a causa de la imposibilidad para gesticular es clínicamente 
conocida como dislalia y representa 90 por ciento de los trastornos del habla en el niño, aseguró la 
especialista Elizabeth González Flores, fonoaudióloga del IMSS en Jalisco. También coordinadora del 
Servicio de Salud Pública de esa institución, González Flores informó que este hospital cuenta con una 
Unidad de Rehabilitación del Habla, en la cual se atienden alrededor de 40 pacientes pediátricos 
mensualmente. Explicó que de los seis meses y a los siete años de edad se estructura el desarrollo 
gesticular del niño. Señaló que alrededor del año y medio de vida el niño empieza a hablar, y si en esa etapa 
no ha alcanzado el esquema articular para lograr la función del lenguaje, puede sospecharse de un 
problema de dislalia. 
La Jornada, p.3, Ciencias, (Notimex). 

 

ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
La deuda pública del país se elevó a 32.4% del PIB en 2011 
La deuda neta total del sector público mexicano se ubicó en 2011 en 32.4 por ciento del producto interno bruto 
(PIB) derivado de un crecimiento del endeudamiento interno de 320 mil 626 millones de pesos, y de 9 mil 
188.5 millones de dólares en la parte externa, reveló el Informe trimestral sobre las finanzas públicas y la 
deuda pública divulgado por la Secretaría de Hacienda. Al cierre del año la deuda interna del sector público de 
México se ubicó en un máximo histórico de 3 billones 275 mil 582.2 millones de pesos. Este monto se derivó 
de un endeudamiento neto en el mercado nacional de 274 mil 499.5 millones de pesos. Por lo que se refiere a 
la deuda contratada en el exterior alcanzó también un monto sin precedentes: 113 mil 867.6 millones de 
dólares. 
La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso). 
 
Critica OCDE la concentración de telecomunicaciones en México 
El director de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Angel Gurría, 
dijo que la falta de competencia en el mercado mexicano de la telecomunicaciones, la alta concentración y la 
forma en la que se maneja el gobierno impiden que se empleen las herramientas del sector para generar una 
economía en crecimiento que ayude al combate a la pobreza, y en cambio les cuesta a los mexicanos 25 mil 
millones de dólares por pérdida de bienestar. Durante la presentación del estudio de la OCDE sobre políticas 
y regulación de las telecomunicaciones en México, por el que el gobierno mexicano pagó un millón 200 mil 
pesos, el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, sostuvo que si 
no se aplican las recomendaciones hechas por el organismo el país perderá 71 millones de dólares diarios. 
La Jornada, p.31, (Miriam Posada García) y El Universal, (Ramiro Alonso), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92710.html. 
 
Produjo Chicontepec 63 mil 313 barriles diarios de crudo en enero, según Pemex 
Con la participación de empresas de servicios internacionales como Tecpetrol, Baker Hughes, Weatherford, 
Schlumberger y Halliburton, el Activo Integral Aceite Terciario del Golfo (AIATG), mejor conocido como 
Chicontepec, alcanzó en enero un promedio diario de producción de 63 mil 313 barriles y logró su máximo 
histórico de 65 mil 300 barriles en un día, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Con inversión superior a 20 
mil 649 millones de pesos en 2011, equivalente a la destinada en total y en conjunto a la del Litoral de 
Tabasco y Poza Rica-Altamira, activos más productivos, Chicontepec aportó apenas 2.5 por ciento de la 
producción promedio alcanzada en enero de 2012, la cual se situó en alrededor de 2 millones 542 mil barriles 
por día, según datos preliminares. La meta más inmediata de Pemex es sostener una producción promedio de 
65 mil barriles diarios de crudo. 
La Jornada, p.33, (Israel Rodríguez) y El Universal, (Luis Carriles), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92713.html. 
 
En año electoral reparten $70 mil millones 
En el transcurso de 2012 Oportunidades y el Programa de Apoyo Alimentario (PAL) distribuirán cerca de 70 
mil millones de pesos entre 6.5 millones de familias beneficiarias, que habitan en 145 mil localidades del país. 
En un comunicado se asegura que esta distribución de recursos se realiza de manera precisa y puntual en 
beneficio de la población más vulnerable, gracias a un padrón público y confiable que se actualiza cada 
bimestre y se encuentra a disposición del público en Internet. 
La Jornada, p.16, (De la redacción). 
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SCT propone abrir telecom a extranjeros 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) anunció la implementación de 10 medidas 
encaminadas a mejorar la competencia en telecomunicaciones, entre las que destaca abrir al 100% la 
inversión extranjera en el sector, elevar el monto de sanciones para inhibir acciones contrarias a la ley y dotar 
de mayor fuerza al órgano regulador. Dionisio Pérez-Jácome, titular de la SCT, expuso que para reducir la 
diferencia entre los niveles de penetración en el mercado y los que se pueden alcanzar, la primera acción 
consistirá en poner a disposición del sector diversos inmuebles del gobierno para instalación de equipo de 
telecomunicaciones. La segunda acción, dijo, consiste en el tendido de ductos para la instalación de fibra 
óptica en diversos tramos carreteros del país. En tercer lugar, para contar con más opciones de transporte de 
tráfico de datos interurbano, se pondrá en un par adicional de hilos de fibra óptica de la CFE, con lo que se 
pondrá a disposición de los operadores una cuarta red troncal nacional. La cuarta acción consiste en la 
instrumentación de una consulta pública, bajo el nombre de Plan Nacional de Espectro con el fin de licitar más 
espectro en bandas como 1.7 y 3.5 GHz.  
El Universal, (De la redacción), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92703.html. 
 
Inicia SHCP revisión de centros cambiarios 
La Secretaría de Hacienda inició el proceso de verificación y revisión de los centros cambiarios, a fin de 
detectar aquellos que operan de manera ilegal. Juan Manuel Valle, director de la Unidad de Banca y Ahorro 
de la Secretaría de Hacienda, advirtió que se procederá a la clausura de los establecimientos que no cuenten 
con registro. “La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) trabaja en auditorías focalizadas en 
diversos lugares del país”, afirmó. Recalcó que la vigilancia inició en las plazas donde hay una mayor 
concentración de centros cambiarios, tal es el caso de aeropuertos y algunas zonas de la frontera. La CNBV 
ratificó que los centros cambiarios sin registro tendrán que cerrar, ya que de no hacerlo se harán acreedores a 
multas, incluso, podrían llegar a cárcel. Con los cambios a la Ley General de Organizaciones y Actividades 
Auxiliares del Crédito, se prevén penas desde 3 y hasta 15 años de cárcel a quien efectúe transacciones 
cambiarias sin autorización, así como multas por hasta 100 mil días de salario mínimo. Las disposiciones 
obligan a los centros cambiarios a registrarse ante CNBV, entidad que verificará su cumplimiento para 
combatir el lavado de dinero. 
El Universal, (Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92705.html. 
 
Hacienda blinda los ingresos petroleros 
El gobierno de México aseguró los precios del petróleo para 2012, con el fin de blindar los ingresos estimados, 
ante una caída en los precios, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. La dependencia dio a 
conocer que realizó un programa de coberturas, por medio del cual el gobierno federal adquirió el derecho, 
más no la obligación de vender, durante 2012, el petróleo a un precio promedio de 85 dólares por barril. 
“Estas opciones (tipo put) de venta funcionan como un seguro, por el cual se paga una prima al momento de 
su adquisición y en caso de que el precio promedio de la mezcla mexicana observado durante el año se 
ubique por debajo de 85 dólares por barril, otorgarían un pago al gobierno federal que compensaría la 
disminución en los ingresos presupuestarios”, detalló Hacienda. La instancia federal aseguró que las 
operaciones fueron contratadas con cargo al Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP), 
fideicomiso público que se constituyó en 2001. 
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92711.html.  
 
¿México, un oasis para las inversiones globales? 
En el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) en Davos, Suiza, en días recientes se remarcó 
la necesidad de que la economía global crezca y genere empleos, que la brecha entre ricos y pobres se cierre 
y que se aborde el problema de la desigualdad social. No obstante, después de tres años de la gran recesión 
de 2008, la creación de soluciones para estos temas y para una salida definitiva de la crisis de la zona del 
euro ha sido muy lenta. Pero en medio de un panorama global que se torna más grisáceo al sumar el 
escenario de recesión previsto en Europa al moderado crecimiento estadunidense y la pausada 
desaceleración en naciones emergentes como la China, América Latina centellea como una posible tierra de 
oportunidades. De acuerdo con estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), este año el crecimiento 
global será de 3.3%. Al especular sobre qué tanto México puede refrescar los ánimos de los inversionistas, 
hay que considerar primero, el estrecho vínculo comercial y financiero con Estados Unidos, que de 
desacelerarse afectará de forma directa a la economía nacional (…) En tanto, la fortaleza y ganancias de 
productividad de sectores económicos en México como el automotriz, han permitido atraer recursos del 
exterior en forma de inversión productiva. Ambos factores han hecho que México gane participación en el 
mercado estadunidense en diferentes sectores. En 2011 entraron a México 17 mil 900 millones de dólares en 
forma de Inversión Extranjera Directa (IED), es decir, mil 700 millones de dólares menos que en 2010. Este 
cambio se derivó de menores inversiones por concepto de adquisiciones y fusiones y un repunte de las 
inversiones en sociedades de nueva creación (greenfield projects).  
El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92701.html. 
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Internacional: 
 
ONU: se le acaba el tiempo al mundo para asegurarle recursos a la población 
Al mundo se le acaba el tiempo para asegurarse de que habrá suficientes alimentos, agua y energía para 
cubrir las necesidades de una población que crece rápidamente y así evitar que 3 mil millones de personas 
caigan en la pobreza, advirtió un reporte de la Organización de Naciones Unidas (ONU). Dado que la 
población mundial parece encaminada a crecer de los 7 mil millones actuales a cerca de 9 mil millones hacia 
2040, y a que el número de consumidores de clase media aumente en 3 mil millones en los próximos 20 años, 
la demanda de recursos subirá de forma exponencial. Hacia 2030 el mundo necesitará al menos 50 por ciento 
más alimentos, 45 por ciento más energía y 30 por ciento más agua, según las estimaciones de la ONU, en 
momentos en que los cambios en el medio ambiente ponen nuevas trabas al suministro. 
La Jornada, p.32, (Reuters) y La Crónica, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=632787. 
 
Adopta la UE el pacto fiscal que refuerza la disciplina presupuestal 
Durante la sesión en la que se adoptó el pacto fiscal de la Unión Europea (UE) y el nuevo mecanismo de 
rescate, la canciller alemana Angela Merkel se topó con un fuerte rechazo, casi masivo, a la propuesta de 
colocar a Grecia bajo supervisión de un comisario europeo ad hoc (tutor) con la tarea exclusiva de fiscalizar el 
programa de ahorro y los recortes que todavía debe aplicar Atenas a cambio de más ayudas. Veinticinco de 
los 27 países de la Unión Europea (UE), salvo Gran Bretaña y la República Checa, adoptaron el nuevo tratado 
fiscal, que refuerza la disciplina presupuestaria común con la inclusión prevista de reglas de oro sobre el 
equilibrio de las cuentas públicas, según fuentes diplomáticas. También acordaron la introducción a partir de 
julio del Mecanismo Europeo de Estabilidad, conocido como MEDE, con capacidad de préstamo de 500 mil 
millones de euros. Este tomará el relevo del FEEF, un mecanismo temporal que hasta el momento ha sido 
utilizado para los rescates de Irlanda y Portugal. 
La Jornada, p.32, (AFP, Notimex, DPA y Reuters); La Crónica, (Agencias), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=632792 y El Universal, (Reuters), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92707.html. 
 
Subsidiarán hipotecas a israelíes que quieran comprar en asentamientos de Cisjordania 
Israel puso unos 70 asentamientos de Cisjordania en una lista de comunidades que serán apoyadas 
financieramente de forma especial, según confirmó hoy un representante israelí. Los asentamientos 
cisjordanos forman parte de 557 comunidades contempladas en la lista aprobada el domingo en la reunión 
semanal de su gabinete. Los israelíes que se muestran dispuestos a comprar o construir en esas 
comunidades pueden solicitar hipotecas subsidiadas por el Estado hasta por 150 mil shekels, unos 30 mil 
euros. La lista comprende también numerosos pueblos árabes en terreno israelí, localidades en el desierto del 
Negev y otras en lugares periféricos. 
La Jornada, p.28, (DPA). 
 
Venezuela completa repatriación de su oro 
El Banco Central de Venezuela (BCV) informó ayer que se recibieron 14 toneladas de oro en la última remesa 
prevista en la repatriación del metal venezolano que estaba depositado en bancos extranjeros. El presidente 
del BCV, Nelson Merentes, dijo que ahora todas las reservas de oro que estaban en el exterior –unas 160 
toneladas valoradas en 8 mil 940 millones de dólares–, se encuentran en las bóvedas del BCV. El BCV dijo 
que con la llegada de la última remesa se completa un histórico proceso de repatriación, mediante el cual se 
afianzan las bases de soberanía, independencia y emancipación que sirven de sustento a la administración y 
resguardo de los principales activos del pueblo venezolano. 
La Jornada, p.29, (DPA). 
 
Traficantes prefieren barcos de países ricos 
Más de 60% de los barcos envueltos en tráfico ilegal de drogas, armas y otro equipamiento militar son 
propiedad de compañías con base en países ricos de la Unión Europea (UE), la OTAN u otros de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), según un informe difundido ayer por el 
Instituto Internacional de Estudios para la Paz de Estocolmo (SIPRI). El reporte tiene en cuenta todos los 
casos de incidentes con barcos de más de 100 toneladas brutas registrados en los últimos 20 años. Alemania 
encabeza la lista , con 19.5%, seguida por Grecia (10.6%), EU (7.8 %), Corea del Norte (4.8%), Panamá (4.3 
%), Irán (3%), Noruega (2.4%), Rusia (2.4%), Belice (1.9 %), Holanda (1.9%), Dinamarca (1.7%) y Japón 
(1.7%). “Esto no significa que los dueños de los barcos, o incluso los capitanes, sepan lo que llevan. Es 
relativamente fácil para los traficantes esconder armas y drogas en medio de cargas legales”, señaló uno de 
los coautores del informe, Hugh Griffiths.  
El Universal, (EFE y Reuters), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76345.html. 
 



 9 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Aplican antidóping a 290 funcionarios 
La Procuraduría General de Justicia informó ayer que por cuarta ocasión, en los últimos dos meses, ha 
aplicado de manera aleatoria más de 290 exámenes toxicológicos a mandos superiores, agentes y auxiliares 
del Ministerio Público, policías ministeriales y peritos, afirmando que de estos, todos resultaron negativos. Se 
destacó que esta es la primera vez que la PGJ aplica repetidas veces el examen toxicológico, ya que estos 
normalmente se realizan cada año, al igual que cada dos años se llevan a cabo los controles completos, es 
decir el médico, polígrafo, psicológico y de entorno social, que en primera instancia incluyen al propio Fiscal 
Estatal Pedro Luis Benítez Vélez. Por otra parte, se explicó que de las muestras recabadas, 15 corresponden 
a mandos superiores, 23 a agentes del Ministerio Público, 14 a auxiliares del Ministerio Público, 33 Peritos y 
210 Policías Ministeriales.  
El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2407865.htm. 
 

Nacional: 
 
Investiga la PGR a tres exgobernadores de Tamaulipas 
En una acción sin precedente, la Procuraduría General de la República (PGR) emitió una alerta migratoria 
para que se impida la salida de territorio mexicano a los ex gobernadores de Tamaulipas Manuel Cavazos 
Lerma, Tomás Yarrington Ruvalcaba y Eugenio Hernández Flores, revelaron fuentes gubernamentales, 
ministeriales y judiciales. Informaron que los tres políticos del Partido Revolucionario Institucional se han 
negado a comparecer como testigos ante fiscales que investigan el asesinato de Rodolfo Torre Cantú, quien 
era candidato del tricolor al gobierno de esa entidad y fue ejecutado en junio de 2010. También han rechazado 
comparecer, revelaron las fuentes, en relación con otra indagatoria abierta en la Suprocuraduría de 
Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) contra los propios ex mandatarios de 
Tamaulipas, por asuntos ligados con el crimen organizado. Hasta el momento se desconoce si los ex 
mandatarios serán acusados de algún delito específico o sólo se les requiere para que rindan testimonio. 
La Jornada, p.2, (Alfredo Méndez), El Universal, (Silvia Otero y Marcos Muédano), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38707.html  
 
Interrumpe un joven discurso de Calderón: ¿cuántos muertos más?, le pregunta 
Al anunciar el proyecto denominado Ciudad creativa digital, el presidente Felipe Calderón fue interrumpido por 
un joven que sorpresivamente se levantó en medio del auditorio y a gritos preguntó: ¿Cuántos muertos más?, 
¿Cuándo se va acabar esta guerra?, ¿A dónde vas a vivir cuando termine tu gobierno? Sereno, el Presidente 
pidió al joven –de nombre Tonatiúh Moreno– que se tranquilizara. Aquí, en Guadalajara, a lo mejor, mi 
estimado, respondió el Ejecutivo a la última pregunta. Y si tú u otros pretenden que el gobierno mexicano, mi 
gobierno, se quede cruzado de brazos viendo cómo atentan contra los jóvenes de México, viendo cómo 
secuestran, viendo cómo extorsionan, están muy equivocados, agregó Calderón a su respuesta inicial, entre 
aplausos tibios de los presentes. Terminado el incidente, ocurrido en la Expo-Guadalajara, el presidente 
Calderón explicó que el proyecto de Ciudad creativa significa que en Guadalajara se instalará un clúster de 
empresas dedicadas a los medios digitales, donde ya hay interés de al menos 12 compañías de  las más 
importantes del mundo. 
La Jornada, p.9, (José Antonio Román), El Universal, (Jorge Ramos Pérez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193557.html 
 
Demandan campesinos fomento a la producción de granos y oleaginosas 
Organizaciones campesinas demandaron la aplicación inmediata de programas emergentes de fomento a la 
producción de granos y oleaginosas y atención a la ganadería. Es increíble que los productores tengan que 
venir a la ciudad de México para que el gobierno se dé cuenta de que hay una crisis alimentaria en el país, 
aseveraron durante el plantón frente a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa). La semana anterior, los dirigentes entregaron sus demandas en Sagarpa, entre las 
que destacan: respaldar al campesinado para aumentar la superficie sembrada y cosechada en el ciclo 
primavera-verano; fomento a la producción de autoconsumo en un millón de parcelas, y un programa de 
apoyo económico y financiero para ejidatarios y comuneros organizados. 
La Jornada, p.21, (Matilde Pérez U.), El Universal, (Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193554.html  
 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2407865.htm
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38707.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193557.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193554.html
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Calderón pide a senadores de AN dar la batalla para reconocer con plenitud la libertad religiosa 
El presidente Felipe Calderón señaló ante los senadores de su partido que está satisfecho y feliz con los 
logros de su administración, y los llamó a dar la batalla para que, a pesar de ser un año electoral, se aprueben 
las reformas pendientes, de manera prioritaria la referida al artículo 24 constitucional, ya que, advirtió, es 
fundamental que en México se reconozca con plenitud la libertad religiosa. El titular del Ejecutivo pasó la 
noche en el hotel Rosewood, fuertemente resguardado por el Estado Mayor, soldados y policías federales y 
estatales. 
La Jornada, p.11, (Andrea Becerril y José Antonio Román), El Universal, (Jorge Ramos y Carina García), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193565.html 
 

Inhabilitan 20 años a ex secretario de obras de Oaxaca por peculado 
La Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental (SCTG) del estado inhabilitó a Armando 
González Bernabé, director de Caminos y Aeropistas de Oaxaca y secretario de Obras Públicas en el 
gobierno de Ulises Ruiz Ortiz, quien no podrá ocupar cargos públicos durante 20 años debido a un peculado 
por 736 millones de pesos, informó el gobernador Gabino Cué Monteagudo. Después de firmar con el 
secretario de la Función Pública, Rafael Morgan Ríos, el acuerdo de fortalecimiento del sistema estatal de 
control y evaluación de la gestión pública, el mandatario declaró ante los medios que la SCTG inició un 
procedimiento administrativo al ex funcionario por haberse detectado irregularidades durante el ejercicio fiscal 
2010, las cuales no fueron solventadas. 
La Jornada, p.36, (Octavio Vélez Ascencio), El Universal, (Víctor Ruiz/Corresponsal), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/84219.html  
 

Aprueban crear en Chihuahua fiscalía especializada en agresiones a mujeres 
El Congreso del estado aprobó por unanimidad la creación de una fiscalía especializada que investigará 
homicidios, amenazas y otras agresiones contra las mujeres en la entidad. La nueva dependencia sustituirá a 
la unidad especializada en delitos contra la mujer, creada a principios de 2000 por presión de organizaciones 
civiles encabezadas por la extinta activista Esther Chávez Cano. La iniciativa fue enviada al Legislativo por la 
consejería jurídica del Ejecutivo estatal, como parte de los acuerdos para cumplir la sentencia de la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) sobre los errores y omisiones detectados en las 
investigaciones de los homicidios de ocho jóvenes en un campo algodonero de Ciudad Juárez. 
La Jornada, p.37, (Miroslava Breach). 
 

Internacional: 
 

China, México y Rusia, las naciones con mayores flujos financieros ilícitos 
China, México y Rusia encabezan la clasificación de econo-mías que presentaron los mayores flujos 
financieros ilícitos entre 1970 y 2010, según reveló un estudio elaborado por la firma Global Financial Integrity, 
que ayer fue dado a conocer en conferencia de prensa. Según consta en el análisis titulado México: flujos 
financieros, desequilibrios macroeconómicos y la economía sumergida, la lista de países que presentaron 
mayores operaciones financieras ilegales fue producto de un estudio elaborado en 160 países. Raymond 
Baker, director de Global Financial Integrity, precisó que cifras obtenidas de los reportes del Banco Mundial 
(BM) y del Fondo Monetario Internacional (FMI) refieren que al menos en el periodo 1970-2010 los flujos de 
dinero ilícito que pasaron por el sistema financiero mexicano alcanzaron 872 mil millones de dólares. Se trata, 
explicó Baker, de dinero obtenido de actos de corrupción y de la evasión de impuestos, mas no de delitos 
cometidos por el crimen organizado. 
La Jornada, p.48, (Alfredo Méndez) y El Universal, (Romania Román), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193557.html.  
 
Investiga Fiscalía General de Venezuela secuestro del embajador Carlos Pujalte 
La Fiscalía General de Venezuela informó hoy que investiga el caso del secuestro del embajador mexicano en 
Caracas, Carlos Pujalte, quien fue liberado luego de permanecer retenido por delincuentes durante varias 
horas. El secuestro será investigado por dos fiscales que conocen casos de secuestro y extorsión y que 
coordinarán las investigaciones con la policía judicial. Pujalte y su esposa, Paloma Ojeda, fueron 
secuestrados la noche del domingo por cuatro hombres cuando salían de una recepción en una urbanización 
residencial al este de Caracas. Según la fiscalía, el diplomático y su esposa estuvieron retenidos cuatro horas 
y luego fueron liberados en una zona del oeste de la ciudad. 
La Jornada, p.24, (Dpa) y El Universal, (Silvia Otero), http://www.eluniversal.com.mx/primera/38708.html. 
 
 

 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/84219.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193557.html
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